

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes. . . 0'50 ptas.

Fuera, trimestre . . 2

Número suelto 10 cént.

LA LIBERTAD

SEMENARIO INDEPENDIENTE

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Bajada del Puente, núm. 1

Anuncios a precios convencionales

El adoquinado de la carretera

Un periódico local dijo días pasados, a propósito de la publicidad que damos en nuestras columnas a las gestiones realizadas para la continuación del adoquinado de la carretera, que las gentes no creía en cartas. No estamos conformes con la teoría: ese camino solo conduce al empequeñecimiento de las cuestiones, quitando el estímulo a las grandes obras. El adoquinado de la carretera es una obra patriótica, es una necesidad local, y así como el pueblo tiene derecho a exigir de sus representantes y directores que se interesen por su realización, tiene también la obligación de no incurrir en el castigo de ingratitude, que la Majestad Divina pregonó, como seguramente «La Defensa» sabe mejor que nosotros.

¿Hace bien o hace mal un diputado a Cortes, un jefe político, un representante del pueblo, en gestionar las cosas que a éste interesan, visitando ministerios y demás centros oficiales para pedir y obtener que se resuelvan pronto y satisfactoriamente? Cumplen un deber todos ellos, y el pueblo necesita saber si lo cumplen o no lo cumplen para deducir si son o no son dignos de su confianza.

Por eso nosotros, a pesar de la opinión de «La Defensa», que es al periódico a que nos referimos, hemos trabajado y continuaremos trabajando en la medida de nuestras fuerzas hasta conseguir que se termine la obra del adoquinado, y cuando éate sea un hecho tendremos la satisfacción del deber cumplido, aunque nunca aspiremos a la gloria de la obra.

Y porque así pensamos nos place que el señor Franco Rodríguez, que no ha abandonado un momento este asunto, como ninguno de los que a Elche afecta, dedicara a él los últimos momentos de su estancia en España, y antes de partir con la honrosa representación que lleva a Chile dirigiera al Director general de Obras públicas un recuerdo, al que éste contestó con la siguiente carta:

El Director General
de
Obras Públicas

Octubre 6-1920

Excmo. Sr. D José Franco Rodríguez
Mi querido amigo: Tengo el gusto de participar a V. contestando a las in-

dicaciones que se sirve hacerme en su nota respecto del adoquinado de la carretera de Alicante a Elche, que rescindida la contrata de las obras y habiendo manifestado la Jefatura que no podían terminarse los trabajos con los precios del proyecto, se ha autorizado al Ingeniero Jefe para que redacte uno nuevo y lo remita inmediatamente a este Centro para su rápida aprobación si así procediese.

Sabe que es siempre suyo afectísimo amigo s. q. l. e. l. m.,

CASTELS

Esto dice el Director de Obras públicas, y nosotros añadimos que procuraremos, por nuestra parte, se formule y despache cuanto antes el nuevo proyecto; pero que, con independencia de nuestra acción, la situación política dominante y el culto y eminente hombre público señor Canals, deben interesarse en el asunto, y hacer que pronto se termine la gran obra local.

Así entendemos nosotros que laboramos por el pueblo, sin personalizar las cosas, diciendo que son buenas o malas según las ejecuten blancos o negros y el tiempo dirá quien obra mejor.

SIN ANTIFAZ

El "Centro Industria Alpargatera" y la última huelga

Tal y como se desarrollaron las negociaciones particulares sostenidas por el señor Gómez Valdivia con don Juan Martínez Fuster, y en los mismos términos en que este se expresó, trasladó el primero al señor Gobernador de esta provincia, que es el mismo de ahora, la actitud en que se hallaban los maestros alpargateros de Elche; para al cambiar impresiones sobre esa actitud observaron ambos, o creyeron votar, que el elemento patronal de aquí tenía un equivocado concepto del Sindicato, porque podía discutirse y hasta negar la existencia de un Sindicato único que implicara limitación a la libertad del trabajo, pero no cabía rechazar el concepto del Sindicato en sí, que reconocido por el Estado para algunos servicios públicos, se organiza y funciona al amparo de la vigente legislación española.

En su consecuencia convinieron la

continuación de aquellas gestiones. «A ver, dijo el señor Gobernador, si usted puede convencerles de que la personalidad del Sindicato no tienen más remedio que reconocerla», y el señor Gómez Valdivia, siempre inspirado en buen deseo, volvió a hablar con el señor Martínez, le hizo algunas reflexiones de carácter legal, le excitó a que depusiera su actitud intransigente, negándose a tratar en tanto no se retirase la pretensión del Sindicato, y obtuvo, por fin, una nota, escrita de puño y letra del propio señor Martínez, que no hay para qué reproducir íntegra puesto que el interesado no ha de negar, pero cuya esencia consistía en decir que el Centro Industria Alpargatero de Elche reconocía la personalidad jurídica del Sindicato, y estaba dispuesto a contratar con él las condiciones del trabajo, si bien quedando en libertad de contratar también con los que al Sindicato no perteneciesen.

En estas negociaciones transcurrieron tres días, 14, 15 y 16 de junio, pero ya se había conseguido un algo, ya existía una base, los patronos estaban dispuestos a tratar con los obreros, y esa resolución parecía un gran avance en el camino de la concordia.

Así lo comunicó el señor Gómez Valdivia al señor Dupuy de Lome. Con esto terminó la gestión cerca del señor Martínez Fuster. Faltaba entonces una cosa. Ya se conocía la manera de pensar de los patronos; precisaba, también, conocer la de los obreros, y se convino en que el señor Gómez hablara con ellos.

Al efecto, de regreso de Alicante Gómez llamó a Barceló. No pudo celebrarse la reunión a las siete porque el señor Barceló tenía «conferencia». Tampoco a las diez porque el propio señor Barceló tenía a esa hora otros trabajos relacionados con la huelga. Se fijó la hora de las 11 de la noche en que se celebró, y la entrevista duró hasta las 3 de la madrugada.

Hay que ver la serie de comentarios que sobre esa entrevista se hicieron. ¡Gómez está conspirando con los obreros! decía uno. ¡A las tres de la mañana salen todos los días Cañizares y Barceló de casa de Gómez! murmuraban otros. ¡Gómez está vendido a los obreros! exclamaban sus enemigos políticos para restarle los elementos patronales que le seguían en política. Poco a poco se irá aclarando todo. Ni Gómez habló con Cañizares una sola vez du-

rante la huelga, ni Gómez en su vida pública puede ostentar la defensa de una sola clase de ciudadanos, ni Gómez ha hecho nada que no pueda sacar a la luz del día. Ya hemos dado a conocer nuestros primeros pasos con los industriales, y en el próximo artículo daremos a conocer, la conferencia de Barceló con Gómez. Entonces se podrá apreciar con cuanta injusticia procede la pasión, y a qué extremos conduce la pasión política.

Arte y artistas

Mi cuarto a espadas

Mis queridos compañeros Marcelino y Sansano, en la cuestión «Compañía Alcaraz», se han liado en una regocijante polémica: la cuestión resulta algo inofensiva, pues hasta hoy, todas las argumentaciones se reducen a que si el primero está casado con la empresa del Kursaal y que si el segundo se ha ofrecido al buenazo de don Vicente.

No es cuestión de meterse en honduras, para analizar la certeza del casamiento o del desinteresado ofrecimiento, allá ellos y que carguen con el San Benito; lo único, que interesa es, si la compañía de don Vicente es digna de actuar en el Kursaal y a mi se me ocurre el opinar, que si se tolera el don Juan de la compañía de Jesús y La Tempestad de Povedano, ¿por qué no se deben pasar las obras que pueda presentar el señor Alcaraz?

La Compañía Povedano-Peris

Cinco han sido las representaciones, que durante la pasada semana y parte de esta, han dado en nuestro primer coliseo la compañía de zarzuela y opereta que dirigen los señores Povedano y Peris.

Casi todas las noches, se ha agotado el papel en taquilla y ello es que la empresa ha hecho un negociazo de los buenos.

La labor artística de la compañía, bastante deficiente pues a excepción de «Las Corsarias» que tuvo una irreprochable interpretación y «La duquesa del Tabarín» que hizo la compañía todo lo que podía y que no era poco; lo demás no merece la pena de ser mentado.

Han sido representadas «Corsarias» por tres veces, «La madrina», «La Magdalena que te guie», «La duquesa del Tabarín», «La alegre trompetería», «La Tempestad», «Marina» y «El duo de la Africana»; la representación dada a las

cuatro últimas dignas del pateo y protesta del público.

Los coros medianeos, y solamente merece la admiración la belleza de las señoritas Morand.

El señor Povedado un actor cómico completo (con una poca más de voz), pues hizo filigranas en el Sofía de «La Duquesa» y el Padre Canuto de «Cor-sarias».

La Argota muy simpática y muy bien en todos los papeles que han estado a su cargo.

La Sanz (Mercedes), como cantante, aceptable nada más.

La fama del tenor signorino Messo no la vimos por ningún sitio confirmada, o es que tuvimos la desgracia de que este artista se nos constipara.

Los demás nada, ¿ah? menos el señor Lledó, ya conocido por nuestro público, que en todos los momentos le ha prodigado el aplauso.

La orquesta, solamente cumplió con su cometido, y decimos esto, porque con buenos músicos que la integraban tales como Duart, Gorgé, Martín, Llopis, Sansano, Vaello, Antón, Marco, se podía hacer muchísimo más de lo que hicieron, con un poquitín de paciencia y de ensayos por parte de Don Joaquín.

Los propósitos de la empresa

La empresa Sport no para en barras; se propone la adquisición de la emocionante y monumental película «Barabás»; está ultimado el contrato con la estrella «La Tempranica» y está al habla con la compañía Luis de Llano que actúa en el Principal de Alicante, esto sin contar con las adquisiciones que les presente el amigo Marcelo.

Participamos a la empresa que en el próximo Enero debutará en el principal teatro de Alicante la compañía Pepe Bergés, que se trae un coro de cincuenta mujeres y un completo cuerpo de baile, con la opereta «El as».

Teatro Llorente

En este teatro continúan proyectándose con la aprobación del respetable truculentos films americanos. Se está pasando «Carpanta», película que luce sus facultades el intrépido y arrojado Duncan.

La compañía Alcaraz

El pasado domingo y en el teatro de Aspe, actuó con éxito la compañía que dirige don Vicente Alcaraz, representándose «Lo sublime de lo vulgar».

Al regreso de la compañía a esta ciudad, ocurrió un accidente, que afortunadamente no tuvo las consecuencias que eran de esperar, gracias a una milagrosa circunstancia.

Esta compañía está contratada para el Teatro Chapí de Crevillente y tiene puesta en ensayo «La casa de la Troya», obra cumbre de Pérez Lugín.

PEPE.

Notas y comentarios

Algunos elementos muy suspicaces han supuesto que la publicación en números anteriores de los dos artículos sobre política general, en los cuales hubimos de comentar censurándolos el nombramiento de alcalde de R. O. y el de delegado del gobernador para dar posesión al señor Rodríguez, obedecen tan sólo al apego que dor el cargo sentían los liberales.

Nada más lejos de la realidad. Estos estiman que, después de una etapa de mando tan larga, cual la llevada por el partido liberal en Elche, en que forzadamente se había de gastar las personas que actuasen más o menos directamente en la gobernación del Municipio, era medida muy saludable y harto conveniente un cambio de situación en la política local.

Y esto les consta a cuantos en los tiempos que precedieron al nombramiento de nuevo alcalde, hablaron con don Manuel Gómez del tema de referencia.

Ahora bien: lo que todos esperábamos, y con la general opinión el partido liberal de la localidad, es, que los conservadores, desde la presidencia de la M. I. Corporación Municipal, practicasen una política en armonía con lo que, 48 horas antes de obtener las credenciales de R. O. para tres amigos en la circunscripción, hubo de manifestar persona tan garante como don Salvador Canals y Vilaró.

El semanario local «Nueva Illice», órgano de la sociedad independiente, cultural y artística «Blanco y Negro», acoge amorosamente en sus columnas dos escritos contestando a dos artículos meramente políticos que vieron la luz pública en estas columnas.

Siempre creímos que el medio para insertar artículos de carácter político en un periódico que se precia de no servir a ninguna bandera era el «Comunicado». El colega, por lo visto, sustenta un criterio distinto al nuestro: un señor «Exquisito» firmó uno de los referidos escritos; el otro, se publica, sin ningún recato, como trabajo de relación.

Converga con nosotros en que es un poco anómalo todo esto.

Si los conservadores necesitan un periódico, que comiencen por fundarlo y que lo paguen de su bolsillo particular; más «Nueva Illice» no debió de servir en ningún caso para eso.

De «Blanco y Negro», que sostiene el periódico, somos socios todos: conservadores, liberales e independientes. Y por ello, no es justo que esté a servicio exclusivo de un grupo, un periódico que, a todos por igual, nos cuesta el dinero.

Sobre este extremo demandamos una amplia aclaración del colega, para, de hoy en adelante, saber a qué atenernos.

Ansanmo-Onilecram

Pega, pero escucha

Ansanmo es un desmemoriado.

Este joven vehemente y bonachón, del que habíamos convenido en afirmar «que no sabe decir que no», padece de amnesia también.

Y yo, rectificando a Ansanmo, y recordándole palabras suyas que tan fácilmente echa al olvido, digo, por mi honor, que Ansanmo dióme cuenta de una entrevista que había tenido con el señor Alcaraz—a raíz de la publicación de mi crítica tan comentada—en cuya conversación, y movido más que nada por la doliente queja del director del elento criticado, «se comprometió» con el mismo a insertar en el número siguiente de LA LIBERTAD una a modo de rectificación de mis juicios severísimos.

¿Que ha quedado en situación desairada al dar yo a la publicidad los verdaderos motivos que inspiraron su deficiencia? Y qué le voy yo a remediar: no haberla hecho y yo no me hubiese visto obligado a hablar alto y claro.

Pues qué pensaba ¿que yo no había de defenderme? ¡Qué ingenuo es este buen chico!

Mis juicios, mal que le pese a Ansanmo, tienen lo que suele llamarse crédito ante la pública opinión; ésta sabe que mi pensamiento no es vasallo de nadie y por ello me presta asistencia en mis campañas.

Además, esta es la única recompensa de una larga vida emborronando cuartillas para los periódicos de Elche, y diciendo siempre sin eufemismos ni titubeos, la verdad pura.

Aparte, de que mi pluma no sirvió nunca intereses bastardos, ni se movió por motivos inconfesables, ni crudos personalismos.

Y esta nobleza de mi conducta es acaso el bagaje más valioso que yo puedo ostentar; sirviendo en todo momento cuando escribo el interés general, un ideal noble y elevado, aquí, donde tantos y tantos no saben moverse más que a impulsos de una enemistad personal, de un rencorcillo o de una vanagloria.

Mas cualquiera diría, leyendo a Ansanmo, que al juzgar la labor de la compañía por mí censurada, la opinión se ha mostrado dispar; y no hay tal cosa.

Todos, absolutamente todos, UNÁNIMEMENTE, están contestes en que yo dije la verdad en mi crónica, si bien crudamente. Y esto por el deseo que tenía de que me entendiesen, sin lugar a equívocos ni a falsas interpretaciones.

Yo no hice otra cosa en aquella ocasión, sino, recoger un fallo que estaba

de la conciencia de todos los espectadores del Kursal y darlo a lo publicado. Y confieso, que ante el menosprecio que el público en masa mostró a esta peña de soñadores, que se llama pomposamente «Compañía Alcaraz», sentí la conmiseración que me inspiraron siempre todos los derrotados.

Tan solo Ansanmo heroicamente (¿?), empuñó la tizona y rompió una lanza en su favor, calificando de «meritísima» la labor artística de nuestros aficionados. ¡Bien haya el consuelo que prestó en tan tristes momentos a un puñado de caídos!

Pero mucho me temo, que al propio señor Alcaraz y a sus discípulos debió de saberles la opinión AISLADA de Ansanmo a muy poca cosa.

La opinión general, ese monstruo de cien cabezas que se llama público, les seguía siendo adverso, no obstante Ansanmo y sus juicios.

Y es que no vale ir en contra de la opinión.

ONILECRAM

PYROL

Sin igual para limpiar y pulir toda clase de metales. Su brillo es intenso y duradero, su empleo fácil, su precio módico.

De venta en Elche:
Don Francisco Mora, Angel, 25.
• Salvador López, Plaza de Abastos.
• José Vicente Ferrandiz, Castelar 17
Venta al por mayor: Don Adelardo Llopis Ruiz.

Importantes mejoras en la oficina de Telégrafos

Interesados siempre en todo lo que signifique progreso para nuestra Elche, no podemos por menos que ocuparnos esta vez de un hecho que debe llamar la atención de todo aquel que sea amante de su patria chica y que la diosa casualidad nos depara.

En el corto espacio de tiempo que lleva al frente de la estación telegráfica de nuestro pueblo el culto e inteligente oficial don Salvador Guillén, se advierte notablemente la mejora del servicio, debido a la actividad y al celo puestos en el desempeño de su cargo.

El público se ha visto agradablemente sorprendido con la reforma que se ha dispuesto en el zaguán de la oficina de modo que el expedidor de un telegrama puede redactar el texto del mismo sin temor a indiscreciones del público, cosa que antes no ocurría.

A la amabilidad del señor Guillén, debemos el conocimiento de las gestiones que piensa realizar acerca del comercio y la industria de nuestra ciudad, para la adquisición de un aparato telegráfico «Hughes», con el que se podrán celebrar conferencias telegráficas

habladas y escritas, aparato que ya existe en todos los centros fabriles e industriales y que representa una famosa ventaja por las facilidades que proporciona para la comunicación urgente. Además, está haciendo gestiones para que se aumente el personal escaso de estas oficinas, con lo que el servicio podrá ser mejorado de una manera notable.

Todo esto interesa vivamente a los industriales de nuestro pueblo y creemos debe tenerse en cuenta para agradecerse a tan digno y distinguido funcionario público que tan altruísticamente se desvive por favorecer el desarrollo comercial e industrial de Elche.

Nosotros, por nuestra parte, felicitamos al señor Guillén y hacemos votos para que llegue todo esto a oídos de sus superiores y sean premiados como se merecen sus desinteresados desvelos en pró del servicio.

Los felicitamos sabremos distinguir siempre al señor Guillén y nosotros por nuestra parte le quedamos muy agradecidos y obligados por su deferencia al adelantarnos noticias sobre asunto de tan vital interés local, y que nosotros cumpliendo nuestro deber informativo, hacemos públicas.

Clinica del Doctor Buades

Tratamiento de las enfermedades de los Ojos
Párpados y Vías lagrimales
Curación rápida de la Granulación por tratamiento especial

Procedimiento radical de curación para la desviación de las pestañas sin necesidad de operación.

Consulta especial para el único Depilatorio verdad por medio de la Electricidad y sin dolor.

Calle de Bilbao, núm. 4.—Alicante
(Al lado de la Islaña Marítima)

En el Cementerio

ANTE UNA FOSA

I
¡Mentira toda amistad!
¡Huera la palabra honor!
¿Amor? ¡Lodo! ¡Falsedad!
Sólo existe una verdad
que se hospeda en tu interior.

II
Vivir en continua guerra:
Ante la bondad, la ira:
Odio que al hombre se aferra...
¡Mentira! ¡Todo mentira!
¡En ti la verdad se encierra!

S. FERRÁNDEZ.

Francisco Quesada PRACTICANTE

Carretera Huerto de Gil.
Horas de cura: de DOCE a UNA.

Se vende planta de almen-
dro y a garrobo,
en casa de Jaime Boix Anton, Baja
baja, a precios convencionales.

POLICLÍNICA

DEL

Dr. Jerónimo Sánchez Pascual

Ex-interno del Hospital General de Madrid.
Consulta general de Medicina y Cirujía diaria de 11 a 1

Abadía, 7

ELCHE

De la vida que pasa

El destino fatal

Al abrir un libro de versos para alegrar, siquiera por un momento, la monotonía que reina en el ambiente, han tropezado nuestros ojos con un pensamiento, marchito al transcurso del tiempo, que antaño lució gallardamente sobre el pecho de una mujer hermosa, de donde lo arrancó para que nosotros lo conserváramos, acaso como prueba de nuestro cariño, ya marchito también, cuyas hojas, mustias y secas, nos hacen recordar otros tiempos felices, que ya echamos en el olvido.

Al contemplarlo, ha renacido de nuevo nuestro odio hacia la mujer que, quebrantando sus juramentos, dejó morir nuestra pasión, entonces floreciente, cuando las flores lucían sus esplendores y Natura caprichosa nos dejaba entrever los encantos de una tarde primaveral.

Coqueta en extremo, ella se vanagloriaba de su belleza, que en otra mujer más modesta, más sencilla, hubiera tenido mayores atractivos, mayores encantos.

Al hablar nos mostraba sus dientes de marfil, blancos como la nieve; nuestras miradas se reposaban con una dulzura infinita en su rostro encantador; en ella creíamos hallar un mundo de venturas sin límites y su belleza hacía aumentar con más ardor nuestro cariño.

Cuando anocheía, nuestros ojos la contemplaban con nostálgica tristiza, pues adivinábamos sus pensamientos, al mostrarnos aquella rápida indiferencia, que no habíamos hallado jamás.

Su coquetería, traicionó nuestro amor; su cuerpo, frágil como el de una muñeca, cayó en el abismo, en los brazos de un hombre adinerado, que con su oro hizo despegar sus ambiciones; haciéndole soñar con riquísimas joyas que habían de demostrar ante los ojos de todos la fatalidad de su destino.

Pasó el tiempo, por una rara coincidencia, he sabido hace poco que aquella hermosa mujer que nos regaló el pensamiento, ya marchito, que hoy contemplamos con infinita tristeza, fué abandonada por el hombre que robó su honra a fuerza de dinero y que la empujó hacia el inmundo lodazal del vicio.

Y he sabido también, ¡oh, amarga ironía del destino!, que su cuerpo ha dado en un hospital.

En medio del arroyo, cubierto su cuerpo de viejos harapos, en otros tiempos riquísimas ropas, fué recogida del sue-

lo, casi agonizante. Unos transeunte, de noble corazón, compadecidos de ella, le llevaron a un hospital. Y en una modesta cama, fué depositado su cuerpo casi exánime.

Pocas horas después, la muerte daba fin con aquella trágica existencia y la tumba recogía el cuerpo de aquella hermosa, ocultando el secreto de su deshonra.

JOSÉ MARIA TRUJILLO.

Se vende la casa situada en la Plaza Abastos, esquina a la de Alvaro y que comprende los números 28, Abastos, 12 y 14, Alvaro.—Razón: Alvaro, 15

¡Alto aquí! A los labradores

Los hermanos José, Juan y Salvador Martínez; collaroneros, pagan las pieles de caballerías mayores a 20 pesetas y las de menores a 10.

Barrio San Jerónimo.
(Plaseta del Ponto)

La boda de un torero

El aplaudido matador de toros muy estimado amigo nuestro, Julián Sanz Saleri II, contraerá matrimonio con la distinguida señorita Carmen Pérez Banchiller, el día 26 del mes corriente,

La boda que se celebrará en la Capilla que la familia posee en su casa de Aranzueque, (Guadalajara) promete ser un acontecimiento verdaderamente solemne y notorio, a juzgar por las infinitas simpatías y relaciones con que cuanta en España, el popular torero de Romanones.

Los padres de los prometidos esposos, han circulado las invitaciones correspondientes, para dicho acto, siendo muy importante su número y muy sobresaliente a la vez, la calidad de las personas invitadas.

Nozotros deseamos para la feliz pareja, muchas venturas en el estado nuevo que van a contraer.

Contribuciones

Del 8 al 14 del actual se llevará a efecto la cobranza voluntaria de las contribuciones por todos conceptos correspondientes al tercer trimestre del corriente año económico y pertenecientes a este término municipal.

AVISO

Se venden conos y efectos de boda.

Razón: Carmen, 19, Viuda de C. Martínez.—ELCHE.

Natalicio
En Málaga, donde tiene fijada su residencia, ha dado a luz felizmente un precioso y robusto niño, la esposa de nuestro querido amigo y suscriptor Salvador Maruenda Pastor.

Enhorabuena.

Matrimonio
En Crevillente, se han unido en los indisolubles lazos matrimoniales la distinguida y hermosa señorita Dolores Navarro, con nuestro estimable amigo Francisco Más Candela.

Feliz e interminable luna de miel, deseamos a la novel pareja.

Convaleciente
Se encuentra en sus posesiones de Torrellano, nuestro apreciado amigo el doctor don Julio María López, con el fin de reponerse de la enfermedad pasada.

parece ser que el amigo Lopez, ha dejado transitoriamente de ejercer su profesión.

Feliz convalecencia deseamos a don Julio.

Conferencia
Hoy dará una conferencia en el Centro Obrero de Monóvar el poeta ilicitano, Juan Sansano.

De regreso
Ha llegado del extranjero, el ingeniero don Juan Ibarra Peral.

—De Madrid, el joven Angel Valero.

Bienvenidos.

ANÍS SALAS

MONFORTE DEL CID (Alicante)

Sánchez y Solbes JOYEROS

MAYOR, 29.

El dinero gastado

en la adquisición de la

Harina Lacteada Nestlé

hay que darlo siempre por bien empleado. Es el mejor alimento para niños, que vuestro dinero puede procuraros. Dado el elevado precio que hoy tiene la leche y el azúcar, realizareis una economía alimentada a vuestro hijo con la harina lacteada Nestlé. Pedid nuestro folleto ilustrado «Sobre la alimentación de los niños y cuidados» que deben aplicarse a la

Agencia de la Casa Nestlé
Sevilla

Talleres tip. de EL DIA.—Alicante.

No más herniados

Las hernias se curan con los aparatos que presenta el

Practicante **Francisco Quesada**

)-(Calle del Huerto Gil)-(

EOTA: Al tomar la medida se entregará la mitad de su importe.

Disponible

Banco de Cartagena

Capital: pesetas 20.000.000

CASA CENTRAL MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz,
Alcoy, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela,
Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche,
Yecla y Totana

REALIZA TODA CLASE DE OPERACIONES BANCARIAS

SUCURSAL EN ELCHE

Horas de caja: de 9 a 13



GUERRA a LA USURA

QUIERE usted adquirir una casa en propiedad para vivir y no pagar nunca alquiler?...

TIENE usted sus fincas hipotecadas pagando cargas onerosas?...

QUIERE usted ser independiente y salir de su difícil o crítica situación económica?..

Dirigirse al agente que habita Carretera de Alicante, número 2.

Horas: de 10 a 12 y de 7 a 9 noche.

Disponible

ZOTAL

cura la sarna o roña de las ovejas y cabras.

El más poderoso insecticida para árboles frutales o plantas.

Dr. Navarrete

Anticuo interno de las clínicas de Madrid, Viena, París y Berlín.

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz oído y ojos.

San Fernando, E—ALICANTE

Se venden dos mostradores

de 3,50 metros cada uno, propios para tienda de tejidos, paquetería y comestibles.

José Coquillat

Razó: Tienda de la Campana, Salvador, 9

ELCHE